EL HOMBRE LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, Costa Rica, MARTES 13 de Abril de 1920

Nº 187

En Berlín hay un movimiento contrario a los bolsevikis Oficiales y soldados alemanes ayudan a los espartacos

Están de acuerdo con la reanudación del trabajo

Berlin.-Todos los leaders socialistas, tanto independientes como de mayoría, están de acuerdo en que debe inmediatamente ser reanudado el trabajo por parte de los obreros, a fin de evitar la carestía de los materiales y, sobre todo, su escases. Créese que de un momento a otro el trabajo será reanudado; sin embargo, desde hace varios días en los sindicatos se dió la orden de volver al trabajo, y esta no ha sido cumplida por parte de los obreros.

A los espartacos les ayudan rusos y exoficiales

Aix la Chapelle.-Cerca de la zona de ocupación se han registrado serios choques entre las tropas del Gobierno y los espartacos: el resulta do ha sido una completa derrota para los gubernamentales que han tenido que retlrarse, dejando muchos prisioneros. Los espartacos son ayudado por los rusos y por oficiales del ejército alemán, quienes aseguran que no tienen la intención de iniciar actitud alguna en contra de los alia-

Se niega que hayan enviado alguna nota a Alemania

París.-"Le Temps" niega que el Supremo Consejo haya enviado al guna nota oficial al Gobierno lAemán afirmando que lo único cierto era que el Consejo se había negado a permitir que las tropas alemanas penetraran en las zonas ocupadas del lado del Rhin.

Le Temps analiza la siluación

Paris.—"Le Temps" hace en su edición de hoy, un extenso análisis de la situación en Alemania. Examinando detenidamente el estado caótico: afirma que la nación alemana está dividida en dos grandes porciones, la Alemania estúpida y la Alemania inteligente. En la primera porción coloca al elemento bolsheviky y al militarista, calificando a la segunda porción de la Alemania sensata, en la que coloca especialmense a la parte Sur de Alemania que está actualmente dando muestras de serenidad y raciocinio. "Le Temps" termina su examen llamando la ateución a los aliados acerca de este contraste.

Consejo de Ministros

Madrid. - Esta tarde se han reunido los Midistros en Consejo para discutir los Presupuestos de Maririna y la situación creada con la renuncia del general Flores.

Se acordó el aumento pedido por peligro de una huelga.

Ya llegaron a Berlín

Berlin .- Ebert y su Gobierno ya han llegado a esta capital, después de cerca de diez días que pasaron en Stuttgar y derrotados.

El servicio de ferrocarriles ha sido reanudado y se están formalizando las comunicaciones con las demás ciudades de Alemania.

Inmediatamente de su llagada fueron a fellcitarle los representantes de las naciones aliadas y neutrales que se encontraban en la capital.

Foch y Millerand piden activida dal Consejo

París.-Los Ministros de Obras Públicas y labor que habían sido denegados de la cuestión minera del Loire, presentaron hoy sus bases para la terminación de la huelga, las que fueron aceptadas. En estas bases se aumentan los jornales.

Con esta aceptación del arbitraje de los ministros, ha quadado solucionada la cuestión, y la huelga termi-

Se pide actividad en la cuestión alemana

Paris. -Millerand y Foch han pedido al Consejo de Embajadores que se muestren activos en la adaptación de la actitud que se tomará frente a la cuestión alemana. Entiende Foch que la actitud que deben tomar los aliados es el inmediato avance sobre la capital teutona.

Han llegado a un acuerdo

Berlin - En esta ciudad se asegura que los delegados de los sindicatos obreros y el gobierno, han llegado a un acuerdo con varias conferencias tendientes a solucionar el estado caótico que reina en toda Alemania. El resultado se afirma ha sido satisfacto rio, y que pronto todos los obreros reanudarán las labores que desde que se dió el golpe de Estado del doctor Kapp. estaban completamente Interrumpidas.

En las calles se habla en contra del régimen rojo

Berlín.-En las calles de esta capital se oyen constantemente comentarios desfavorables para los bolshevikis. En la ciudad se encuentran gran número de soldados, que han sido llamados urgentemente para evitar cualquier disturbio que pudiera presentarse. El general Von Seekt, Ministro de la Guerra, ha dicho que está preparado, y con fuerzas suficientes para reprimir cualquier intentona revolucionaria, asegurando que todos los movimientos en contra del golos ferroviarios, con lo que cesa el bierno de Ebert estaban completamente dominados.

El Gobierno parte para Berlín % -

Berlin.-Las noticias que circulan en esta capital dan la Impresión que de un momento a otro el Gobierno y la Asamblea Nacional partirán para Berlín, en Stuttgar, hasta ahora estuvieron actuando el Gobierno y la Asamblea, en espera de la terminación del estado anormal que existíaen la capital.

Se reanudan los choques

Berlin.-En Essen, Remisheid, Dusseldorff y Leipsig. se han reanudado los choques entre las tropas y los cbrero:, los desórdenes han vuelto a sucederse. Los comunistas están atacando los establecimientos para saquearlos y los que resisten al saqueo naval pillaje, son sitiados por el juego, hasta que se abren las puertas.

Kapp preparado

para huir a Suiza

Ginebra.—En esta ciudad se asegura que el exdictador Kapp se encuentra en una ciudad de la frontera, preparado para huir a Suiza en el caso de que Ebert insista en arrestarlo. Tiénese la impresión de que la orden de arresto, que desde hace días se dió, ha sido ratificada y que a esto se debe la proximidad de Kapp a Suiza. En caso de que el derrocador de Ebert pasara a Suisa, traería graves complicaciones a esta nación.

Los periódicos no circulan en Berlín

Berlín.—En esta capital, debido a la falta de periódicos, hay una gran cantidad de hojas sueltas en las que se anuncian los términos del arreglode la cuestión interior del país. En estas hojas se asegura que el elemento radical ha obtenido muy grandes concesiones.

Nueve exposiciones nacionales habrá en 1920 en alemania

Londres. - Noticias y avisos oficiales llegados a los centros de propaganda y comerciales de esta capital informan que durante el año de 1920 se celebrarán Exposiciones Generales en las ciudades alemanas de Leipzig, Breslau, Frankfort sobre el Mein Konigsberg y Exposiciones especiales en Berlín, Dusseldorf, Elberfeld, Konigsberg Leipzig y Stuttgart.

Esto es considerado como una prueba fehaciente de los esfuerzos denodados que está iniciando Alemania para reconstruir su comercio mundial y la prosperidad de su indus-

El Gobierno Alemán, según otro informe, ha prohibido la venta por particulares, de oro, plata y platino, asi como que se publique, anuncios de tales ventajas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fallecimiento, Funerales y entierro de don José P. Rodríguez

hace cerca de dos meses hacía guardar cama a don José Pablo Rodríguez, tuvo anteayer en la madrugada fatal desenlace.

Los esfuerzos que la ciencia hizó para salvarlo de las garras de la muerte, y las atenciones de su cariñosa esposa que de su lecho no se separaba un instante y de toda su familia, fueron inútiles, pués ya el Destino había dictado su fallo.

Fallo inexorable de la muer-

La casa de la distinguida familia Rodríguez fué muy visitada durante todo el día, y a las cuatro de la tarde sué trasladado | distinguida familia dollente.

La enfermedad que desde, el cadaver al templo del Cármen, donde se efectuaron los solemnes funerales.

> Las naves del templo fueron ocupadas por lo más selcto de nuestra sociedad.

A las cinco de la tarde el toque funerario anunció la marcha hacía el Cempterio general. El desfile fué muy numeroso. Sobre la carroza fúnebre fueron colocadas multitud de ofrendas florales y detrás de la concurrencia 6 landeaux conducían multitud de coronas.

Al consignar en uuestras columaas tan sensible pérdida; enviamos nuestros votos de condolencia a la numerosa y

CONSEJO SUPERIOR PARA EL FERROCARRIL AL PACIFICO

La noticia dada por éste diario en la edición del viernes último, acerca del proyecto de algunos señores diputados para emitir una ley en virtud de la cual la dirección de la empresa del Ferrocarril al Pacífico estará controlada por un Consejo Directivo, ha sido de general acep-

Acerca de ese proyecto hemos recibido multitud de cartas y opiniones verbales en las que se hace resaltar la conveniencia de esa ley.

Nosotros agradecemos todas las indicaciones que al respecto se nos han hecho pero consideramos que deben ser dirigidas a sus iniciadores, la diputación de la provincia de Cartago.

El proyecto de ley no puede ser más interesante, sustraer de la acción política el nombramiento del Admistrador de aquella empresa nacional, llevando a ocupar ese puesto a persona apta y competente. sin verle ción al respecto.

su color político, logrando así un éxito más satisfactorio en los servicios de ella.

Estando a cargo de esa Directiva, el nombramiento de administrador, quedarían el señor Presidente, o el señor Ministro, lejos de las molestias de los contínuos solicitadores de aquél sabroso hueso, pués les cabría la respuesta: "no tengo que ver nada con ese asunto; allá con la Directiva", y santas pascuas.

Nosotros creemos, dada la buena aceptación que ha tenido ese proyecto tanto en el público como en la opinión de algunos señores diputados con los cuales hemos cambiado impresiones al respecto, que el proyecto correrá sobre rieles, convirtiéndose en ley de la República muy pronto.

Seguiremos ocupándonos de éste asunto y oirémos cualquier indica-

DETAINED A PORTUGEA

Se tiene por seguro que el Presidente Acosta restablecerá las Subsecretarías de Estado, a fin de que en ellas hagan los jóvenes su preparación para más importantes actividades políticas.

El profesor don Julio R. Barcos coopera, estimulando sus esfuerzos, con los jóvenes que recientemente se han agrupado bajo la denominación de "demócratas" con objeto de elevar y dignificar el ejercicio de las funciones cívicas.

En algunas iglesias de San José y de los pueblos fué distribuida el domingo una hoja suelta dirigida contra el periódico humorístico "La Sema-

Se ha fijado el sueldo de trescien- señores Béeche y González Flores.

tos dólares mensuales al Cónsul General de Costa Rica en Nueva York. Actualmente desempeña ese cargo don J. Rafael Oreamuno.

Tanto el Presidente saliente como el entrante, trabajan actualmente en la preparación de los mensajes que presentarán al Congreso el 8 de mayo. El señor Acosta esbozará su proyecto de suprimir la elaboración de licores en la Fábrica Nacional.

Nombramientos para Mayo

Sábese que el joven don Juan de Dios Jiménez Guardia, uno de los elementos de la sociedad capitalina que marcharon a la frontera a incorporarse en la revolución del Sapoá, será nombrado ayudante militar, esto es, edecán, del nuevo Presidente señor

Téngase también entendido que continuarán en su puesto los actuales edecanes

A los parientes de José Maria Murillo

Los padres, hermanos u otros parientes cercanos de José María Murillo, empleado en la Marina Noruega, que deseen tener informes acerca de él, pueden acudir a este Consulado, en la oficina de Brenes & Cº, 100 varas al Norte del Royal Bank, eu esta cludad.

MORA & CIA.

Agentes y Representantes de Casas Extranjeras

Importadores - Exportadores

AVENIDA CENTRAL FRENTE AL PALACIO NACIONAL TELEFONO 579 - APARTADO 344 - TELEGRAFO "MORAC"

Tienen el gusto de ofrecer al Comercio, toda clase de mercaderías Europeas y Norteamericanas, procedentes de las grandes Fábricas que representan directamente, a precios de costo, conformándose con ganar unicamente la comisión como Agentes Distribuidores.

Una visita de Ud. a nuestra Casa, lo convencerá que con nuestra liberalidad en los preclos, puede Ud. obtener las mercaderías que necesite, tan baratas como si las importara directamente de las fábricas, con la gran ventaja de que Ud. se evita las grandes molestias y contratiempos que acarrea la importación.

Ganar muy poco para vender mucho, es el lema de nuestra Casa

Ecos de nuestro Foro

El Colegio de Abogados de la República 1 de Costa Rica, de conformidad con el articulo 1º de su ley Orgánica, e inspirado en los móviles esenciales que tuvieron sus fun-

ACUERDA:

Art. 1"-Cuando alguno de los Poderes de la Nación, particulares o corporaciones soliciten la opinión del Colegio acerca de alguna cuestión o controversia jurídica, se pasará previamente el asunto al estudio del Comité Consultivo.

Art. 2º-Formarán este Comité tres Abogados escogidos del seno del Colegio, residentes en el país, que tengan las condicio-

nes siguientes: 1º-Ser mayor de cincuenta años.

2º -Desempeñar o haber desempeñado una de las cátedras de la Escuela de Derecho o haber sido durante un periodo Presidente del Colegio de Abogados o ser pu-blicista o autor de obras Jurídicas, o ser o haber sido Magistrado de la Corte Suprema

3º-Ser de competencia profesional reconocida y tener por lo menos diez años de

Art. 3º-El cargo de Abogado Consultor es honorífico, pero los dictámenes pueden ser remunerados y la Directiva del Colegio Juzgará cuando sea el caso de hacerlo, disponiendo para ello de los fondos de la Tesorería si se tratare de Poderes Públicos o de Corporaciones. Cuando el interesado sea un particular, deberá siempre costear el dictamen y depositar su valor adelantado, a indicación de la Directiva.

Art 4º-La Directiva del Colegio formará cada año en una de sus primeras sesiones, una lista de doce jurisconsultos que ten gan las calidades exigidas en el articulo segundo, y designará tambien en cada caso tres nombres para integrar el Comité en-

cargado de la consulta.

si hay unanimidad de pareceres en el Comité, o los dictámenes cuando hubiera criterios distintos, se procedrá a citar a Junta General extraordinaria en la forma que lo previene el artículo 17 de la Ley Orgánica, y se hará saber el motivo de la convocatoria ordenado la publicación de los dictámenes.

Art. 6º-Verificada la sesión en forma legal se procederá a discutir por su orden el dictamen de la mayoría y el de la minoría, si no es el caso de un solo dictamen; se recogerán los votos de los abogados presentes en el acto sobre la base de la discusión y sobre las enmiendas propuestas, y se tendrá el resultado como la opinión oficial del Colegio, comunicándola por nota al Poder, Corporación o particular interesado en la consulta y ordenando insertarla en alguno de los Diarios, de preferencia en las revistas jurídicas existentes en el país.

Art 7º -En lo sucesivo no podrá ser alternado el plan de estudios de la Escuela de Derecho ni se hará reforma alguna de carácter científico que se relacione con el Colegio de Abogados, sin previo dictamen y aprobación del proyecto por el Comité Consultivo, quien lo dará gratuitamente,

articulos anteriores.

Art .89-Cuando el Presidente del Colegio tuviere informe de que existe un conficto serio entre dos abogados, que pudiera originar un duelo, ofrecerá inmediatamente su mediación para que la querella sea resuelta por un Tribunal de Honor; y si una de las partes acepta tal mediación, será obligatorio para la otra someterse al arbitraje. - Cuando se tráte de conficto entre un abogado y una persona que no pertenezca al gremio, la mediación y el arbitraje a que este artículo se refiere quedará al arbitrio de ambas partes.

Art.9º -El Tribunal a que se refiere el artículo anterior será integrado por el Presidente del Colegio o por un Vocal en su defecto, por el Secretario de la Directiva y por dos abogados sorteardos de la lista del Comité Consultivo.—El Presidente del Tribunal solo tendrá voto en caso de empate. El Secretario no tendrá voto pero asistirá a las sesiones y levantará una acta en el libro

Artículo 10º-El fallo del Tribunal deberá ser obedecido por los interesados, so pena de que se les suspenda hasta por un año del goce de todas las prerrogativas que tienen los abogados inscritos en la lista del Colegio.

Articulo 11º-Cuando se presente queja contra un indivi luo del Colegio por algún hecho que vaya en desdoro de la profesión por constituir delito o siquiera procedimiento torcido con apariencias de legalidad o buena fé, así como por el empleo de expresiones hirientes en escritos o alegatos, ya sea contra los funcionarios de justicia o para las partes contrarias o para los cole-gas, se reunirá el Tribunal de Honor en la forma prevista en el artículo 9º y una vez levantada una información secreta por uno de los Vocales y demostrada la falta, po-drá imponer el Tribunal las penas siguien-

Art 5ºUna vez presentado el dictamen,- a) Amonestación absolutamente confidencial.

b) Advertencia pública.

c) Acusación a la Corte Suprema de Justicia para que de conformidad con la Ley de 21, de noviembre de 1910, suspenda al abogado en el ejercicio de su profesión.

d) Expulsión del Colegio, con pérdida de todos los derechos y prerrogativas inherentes a todos los abogados inscritos en esta Institución.

Art. 12º-Las penas de los incisos c) y d) solo se impondrán a los reincidentes, y las señaladas en los incisos a) y b) quedan al prudente arbitrio del Tribunal según la gravedad de la falta cometida y las circunstancias del acusado.

Art, 13º-La deliberación del Tribunal será secreta pero dará audencia a las partes cuando el caso lo requiera y la votación se hará también en secreto, por medio de bolas blancas y negras, siendo las primeras para absolver y las segundas para condenar. El fallo del Tribunal se mandará publicar cuando así se declare expresamente.

Art. 14º-Queda derogado el Artº 26 de la Ley de 13 de agosto de 1884 y toda disposición que se oponga al presente Regla-

observando el procedimiento indicado en los BERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

Surtido completo de medicinas para animales.

Agentes en el país, de la Internacional Harvester Co., fabricante de maquinaria agrícola.

Las fiestas en Alajuela De nuestro Cronista Especial

Como lo anunciamos en su oportunidad, en la ciudad de Alajuela se celebró el 11 de Abril con un match de foot ball, recreo y retreta de gala.

Con ese motivo corrió un tren especial que salió de esta ciudad el domingo a la una de la tarde y regresó a las once y media de la noche. Ese tren iba lleno de turistas que regresaron muy satisfechos de los festejos.

El match, que debía efcetuarse entre el primer team del Club Sport "La Libertad", y el primero del Club Sport "Alajuelense", no se efectuo por el incidente que a na-

Habiendo faltado el jugador de "La Libertad" señor Ulloa, el Capitán Garnier llamó a Holts, que como socio del mismo Club, blen podía reempiazar al señor Ulloa. A esto se opuso el señor Figueredo, del "Alajuelense". De la disputa pasaran a los hechos. El señor Garnier atacó a Figueredo, quien sacó a relucir el revolver. Intervino Holts y la policia puso fin al incidente. Naturalmente, el match no se efectuó, de-

jando burlado al público. El público y algunos jugadores del "Club Alajuelense" dieron la razón al señor Garnier. El público fué invitado a un match

de foot ball y no a uno de de boxeo. El recreo y la retreta de gala estuvieron muy concurridas. Las piezas ejecutadas, fueron del agrado del público.

José C. Cuesta

Ayer falleció en esta ciudad el comerciante don José Cuesta. La enfermedad que hace ocho días lo tenía postrado, tuvo desenlace fatal ayer a las nueve de la mañana.

El señor Cuesta nació en Madrid (España) vino a Costa Rica, y casó con doña María Fernández, en cuyo hogar nacieron cinco hijos que hoy lloran su desaparición. Muere a la edad de 41 años.

Sus funerales se efectuaron ayer a las cinco de la tarde saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia de la Dolorosa, después de las solemnes ceremonias religiosas.

La concurrencia fué muy numerosa a estos actos, y las coronas enviadas llenaron cinco landeaux.

"El Hombre Libre" envía el testimonio de su pesar a su esposa doña Matía Fernández, a sus hijos Eloísa, José María, Víctor, Lidia y Fernando, y a los demás deudos del extinto.

LEA los avisos económicos

Radiogramas

Glasgow II.-En un mitin cele brado aquí, bajo los auspicios de la Asociación del Home rule se aprobó una resolución en la que se pide al Gobierno, un bill por el cual se dé a Escocia el control de los asuntos puramente escoceses. En la misma reunión Alexander Mc. Cullan y Neil Mc. Clean, miembros de la Cámara de los Comunes por Grasgow, pronunciaron discursos independientes

Constantinopla 11.-Viajeros acabados de llegar de Alejandría y Beyrut, dicen que los árabes insisten en que les franceses evacuen aquel

Roma 11.-El Papa al despedir al al Canciller Genner, Farewel le entregó un cheque por 10 millones de liras, a la orden del Canciller Pifflie, para las instituciones filantrópicas de Viena.

Paris II.-"Le Petit Parisién" publica un despacho de Cherburg, anunciando al Departamento, la salida de cuatro cañoneros pequeños, provistos de ametralladoras, que harán servicio de patrulla en el Rhin.

Dr. Julio C. Ovares

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: 50 vs. al O-del Hotel Francés de 9 a 10 a. m., de 1 a 3 p.m menos sábados y domingos.

Teléfono 1015

Boda del Barco-Moiso

Hemos sido favorecidos con la siguiente esquela:

"Emanuel Moiso e Irene C de ! Moiso, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Carolina con el señor don Wenceslao del Barco Peramo.-Puntarenas, abril de 1920.

Antonio del Barco y Carmen P. de Barco tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hermano Wenceslao, con la señorita Carolina Moiso Casalvolone. San José, abril de 1920".

Al agrad cer la atención que se nos dispensa, formulamos muy cordiales votos por la ventura de los jóvenes y apreciables esposos.

VIDA SOCIAL

-Regresó de Puntarenas el Sr. Secretario particular de la presiden cia, don Justo A. Facio, que había salido el sábado para aquel puerto.

-En el cur o de la presente semana saldrá para los Estados Unidos doña Emilia Odio de Figuls.

-De nuevo salló para San Isidro de Coronado la familla de don Adolfo Bonilla G.

-De Limón llegó el domingo el Dr. don Rubén Umaña,

-Le fué ofrecida por sus amigas una comida al joven don Rodolfo Montealegre, quien parte para Inglaterra.

-Llegó de Limón el Lic. don Ramón Loría Iglecias.

De viaje para Baltimore, Estados Unidos, estuvo en esta cludad el Ingeniero americano Mr. P. W. Chamberlain con su distinguida señora esposa.

El señor Chamberlain ocupa un puesto importante en la Municipalidad de Baltimore.

Le damos el más atento saludo deseándole feliz travesía.

Para Orosí salió nuestro amigo el escritor don Ricardo Fernández G.

Estuvo en Puntarenas el Secretario particular del Sr. Presidente de la República don Justo A. Facio.

De Moravia vino el domingo la señorita Stella Vargas La saludumos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

C. MARTIN & Co.

Acaban de recibir

Sal de Inglaterra

Sal de Carlsbad

Sal de Glober y Hepática

Teléfono 349

HA LLEGADO FRESCO:

Atun, Salmón, Sardinas, Ostiones, Caviar Ruso, Arenques, Langosta, Macarelas, Bonito en escabeche y Calamares rellenos con su tinta

> ESCARRÉ HERMANOS Apartado 911 — Teléfono 589

Alajuela al día

Personales.-Para Guana caste ha partido el estimable joven don Artoro Saborlo y para el Puerto, la Sta. Ernestina Mora. De este lugar regresó la estimable Sta. Della Mora a hacesrse cargo del Teléfono de esta cludad.

Pésame.-Lo damos muy sentido a la familia de la digna matrona doña Teresita Marti de Fonseca, quien falleció el domingo último. Su entierro fué muy concurrido.

Escuelas. - Nos aseguran que el próximo lunes se abrirán las escuclas. Nos alegramos pues la holgazanería de los escolares ya raya en lo increible. Es preciso que a todo trance den prin cipio a sus taréas los escolares para ver si mejora este año la moralidad de los alumnos. Tanto los profesores como los maestros están ansiosos por principlar las

Lecheros.-La autoridad ha velado por que los lecheros no exploten al público, y den la leche a 40 céntimos la botella, pe ro muchos ganaderos se han abstenido de mandar a vender la leche, por no darla a ese precio.

Convendría obligar a los vendedores de leche a venderla en medida sellada por la autoridad competente, para evitar los fraudes con botellas pequeñas.

Para Poás.—El conocido industrial don Julio Alvarado establecerá un logenio de azúcar en Poás. Pronto llegará la maquinaria.

Aceras.-Las aceras al reder de la Iglesia parroquial están en muy mal estado y convendría que se interesara el muy querido Cura señor Zúñiga, para que se arreglaran. Mejoria.-El competente facul-

tativo Dr. Cabezas se encuentra ya bastante mejor de la molesta enfermedad que lo ha tenido postrado en cama. Nos complacemos de verlo restablecido.

De Paseo - Estuvo en etsá el digno Cura Presbítero Camacho Cura de San Rafael de Heredia

El Juez Instructor Militar va al Guanacaste

A fin de esclarecer lo ocurrido en Guanacaste, entre los señores ex-Comandante de Plaza y el ex Gobernador han marchado a aquella Provincia el señor Juez Instructor Militar, Lic. don Albino Villalobos, acompañado de los señores coronel don Francisco Roldán, el teniente Juan de Dios Monge y el mayor B. Masís.

LA PARISIENSE Acaba de recibir un variado surtido de artículos franceses de última novedad: ropa interior para señoras y niños, adornos para la cabeza, gargantillas de fantasía, carteras y sacos de mano, medias de seda para Sra. medias caladas muy bonitas para niños desde 2 hasta 14 años, pañuelos de hilo y algodón, abalorio, cuentas, perlas, hilo metálico, para bordar, de muchas clases, encajes finísimos, negros, dorados, plateados, color bronce y blancos, cintas, salidas para teatro, objetos de plata Christophle y de Baccarat muy propios para regalos y unos pocos vestidos hechos para señoritas, de verdadero gusto parisién. Además de eso muchos objetos más.

Frente a la Sombrería de Bengoechea, al lado del almacén Assmann.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON GLICERO-FOSFATO DE CALCIO Y DE SODIO

Agente curativo de primer orden y poderoso reconstituyente en los casos de Raquitismo, Escrófula, Neurastenia, Debilidad General y en especial en las enfermedades del pecho.

Al valor nutritivo del Aceite de Higado de Bacalao une la acción fortificante de los Glicerofosfatos de Calcio y Sodio, que se extiende a todo el organismo

FABRICACION NACIONAL,

BOTICA FRANCESA

Se declara el monopolio del Estado sobre las estaciones inalámbricas

Nº. 34

FRANCISCO AGUILAR BARQUERO

PRESIDENTE PROVISIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA

DECRETA:

Artículo 1º - La telegrafía y la telefonía inalámbricas que son servicios de utilidad pública, se declaran monopolios del Estado. La concesión y derecho para explotarlas sólo puede obtenerse por tiempo iimitado y mediante contrato que para su validez necesitará la aprobación del Poder Legislativo.

Artículo 2º-No puede ser objeto de concesión el derecho que el Estado se reserva a perpetuidad de establecer estaciones radiograficas en el territorio de la República para usos militares y para la trasmisión y recepción de mensajes oficiales.

Artículo 3º .- El Poder Ejecutivo podrá, de acuerdo con los Reglamentos que dicte, autorizar a los aficionados e institutos de enseñanza para que instalen aparatos radiográficos de experimentación, siempre que no violen el secreto de correspondencia de las demás comunicaciones inalámbricas ni estorben su funcionamiento ni usen sus aparatos para fines comerciales.

Artículo 4º -- El establecimiento, manejo y explotación de las empresas de telegrafía y telefonía inalámbrica para el servicio internacional solamente podrán permitirse a costarricenses de origen, aisladamente o en corporación, bajo la supervigilancia y protección del Estado. La concesión así obteni-

Anteayer sué firmado el siguiente decreto: 1 da y la empresa y capital que sobre ella se levante, serán inembargables, y no podrán traspasarse en ningún caso ni por ningún motivo, sin el consentimianto previo del Congreso Constitucional

> Artículo 5º - Los permisos concedidos para las instalaciones inalámbricas actualmente establecidas en el país podrán ser revoca dos en cualquier tiempo y las plantas respectivas podrán pasar a poder del Estado, previa la indemnización correspondiente.

Dado en la Casa Presidencial, San José, a los diez días del mes de abril de mil novecientos veinte.

FRANCISCO AGUILAR BARQUERO El Secretario de Estado en los Despachos de Relacioner Exteriores y Carteras anexas, ANDRÉS VENEGAS

El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación y Policía,

CARLOS MARÍA JIMÉNEZ El Secretario de Estado en los Despachos

de Hacienda y Comercio, CARLOS BRENES

El Secretario de Estado en el despacho de Fomento, P. PÉRES ZELÉDON

El Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, J. GARCÍA MONGE

El Secretario de Estado en los Despachos de Guerra y Marina, AQUILES BONILLA G.

Mr. Herbert G, Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32º Norte, lado Norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centroamericana.

HERDOCIA CONSTANTINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. OFICINA: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

Roba, se le pone en libertad y vuelve a robar Labor de la Investigación

El 27 de febrero, una señora Villalaz puso en conocimiento de la Investigación que le habían sido robadas dos cajas de mercaderías que había dejado en la oficina de un señor Quirós.

Las cajas contenían lo siguiente: 2 docenas platos, 5 bandejas para juego de té, 1 jarrón dorado de té con flores rojas y doradas, cuatro cuadros al oleo, alabestros de mesa, varios juegos de copas de cristal para champagne, vino helados y ponche varios platos cristal en forma de hoja para helados y una bandeja de cristal dorada.

Hechas las investigaciones del caso, resultó ser el autor de este robo un joven de apellido Valverde de 10 oños de edad, empleado del citado señor Quirós,

Las mercaderías fueron vendidas a un señor Rojas comerciante del Mercado,

Ese señor Rojas ofreció como indemnización la suma de & 800 00 por el muchacho. El asunto fue pasado al Juzgado 1º del Crimen para su resolución. quien lo recomendó al Alcalde 1º de esta ciudad don Eurique Brenes.

El reo sue puesto a la orden de aquella autoridad el sábado día 10 a las 3, y acto

continuo fue puesto en libertad y a las 6 p. m. los detectives lo detuvieron de nuevo por otro robo en perjuicio del mismo señor

Este robo consiste en lo siguiente:

70 libras casé de importe 6 52.00, 7 pa-res de medias de seda para señora de valor \$ 35.00 9 pares medias estimadas en.... C 27.00 y 4 sacos vacíos para café que se valoraron en 6 colones.

Con ese motivo el Jefe de Investigación se dirigió con fecha de ayer al señor Juez del Crimen, explicándole lo sucedido, pidiendo que nombre a otro señor Alcalde para ese asunto.

El señor Jefe de Investigación nos ha hecho ver además que por la Alcaldía 1º se le ha pedido copia del expediente del robo hecho por una costurera en perjuicio de varias personas de esta ciudad, hecho del cual dimos cuenta en su oportunidad, alegando que dicho expediente se ha extraviado, lo que acusa mucha negligencia en esos

Desearíamos conocer la opinión de nuestro amigo don Enrique Brenes respecto a este asunto.

LECHE NESTLE

Sin azúcar (Crema evaporada) de la más fresca acaban de recibir los Agentes Generales

HENRI FRICK & Co.

DE VENTA DONDE:

Eduardo Castro S., La Marina, - San José Tomás Fernández y Hno., - San José R. Cañas & C?, La Mascota, -San José Otto Kopper & C?, - Grecia United Fruit Company, -Limón

Las preferidas de la Sociedad

Si quiere ser chic, visite estas Cantinas

Piden la renovación de dos curas

La Junta Edificadora de la Iglesia de Zarcero (Cantón de Alfaro Ruís) afirma que el Cura de la localidad, Prebitero don Julio L. Viguez ha perdido el uso de la razón, y en nombre del vecindario se ha pedido al Ilmo. señor Obispo que disponga el remplazo de aquel sacerdote en tanto recobra la salud.

La junta,-según la noticia que de allá nos llega se verá en la pena de renunciar si no es favorablemente resuelta su solicitud.

También recibió su Señoría un memorial snscrito por algunos vecinos del Cantón de San Carlos .- inclusive la autoridad civil pidiendo la renovación del Cura sañor Prebo. Vilchez, a quien hacen graves cargos los firmantes.

Se ha ordenado levantar dos informaciones por las autoridades eclesiásticas para esclarecer los hechos.

A recoger impresiones personales y datos para esas informaciones, fueron enviados al Zarcero, primera mente el Dr. don Antonio María Roja, Cura de Grecia y luego el Presbo. González, de Heredia.

Casa bancaria próxima a establcerse

Los conocidos banqueros señores don Adrián Collado y don Jaime Rojas, quienes hacen algunos meses vendieron las aceiones que poseían en el Banco Mercantil, cuya administración estaba a su cargo, se han asociado de nuevo y establecerán en esta Capital, probablemente en uno de los locales de la Avenida Central, una casa bancaria.

Conocidos como son el prestigio y el crédito de que disfrutan los Sres. Collado y Rojas, es evidente que será de importancia su nueva iutervención en el círculo de las finanzas

Ofrecen instalar una poderosa estación malámbrica

Varios costarricenses, entre los que figuran empresarios adinerados y otros aficionados al estudio de la tegrafía inalámbrica, están haciendo las gestiones del caso para proponer al Gobierno la instalación de una potente estación inalámbrica en San José, de trasmisión y recepción, sujetandose a lo que sobre el particular dispone el decreto que fué publicado en el Diario Oficial el domingo últi-

Los interesados manifiestan tener ya soscrito el capital necesario, que es capital enteramente latinoamericano. Se proponen invertir en la obra de treinta a cincuenia mil dólares.

Cerveza Alemana

Paprika de Hungría

La Gran Via

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

TOME SIEMPRE LA FAMOSA

Imitada por todos - Igualada por ninguno

Vuelve a su puesto el administrador del Pacífico

Vencido el término de un mes de licencia, que le había sido concedido, ayer se hizo de nuevo cargo de su puesto el Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, don Juan Gómez A.

Don Manuel Flores Camacho, que desempeñó interinamente la administración durante ese tiempo, ha vuelto a ser ahora el Jefe de los talleres de la misma empresa.

Parece que el señor Flores, que aceptó ir al Pacífico sólo temporalmente, desea volver a su antiguo puesto en los talleres del Ferrocarril inglés.

Desaparece una familia

Anteayer falleció en el Hospital de Emergencia, el niñito José Joaquín Mora Prado, de 8 años de edad.

Su mamá, la señora Josefa Prado, falleció media hora después. Con ellos desapareció esa pequeña familia, pues el padre del niño había fallecido el jneves santo.

La empresa del señor Manuel Campos y Hno., obsequió los ataudes para el entierro de esas víctimas de la epidemia.

SACOS para maíz, frijoles, Tienda ALAJUELITA 200 varas Sur Mauro Fernánde"

Die Manuel James and James Manuel Manuel Marie Manuel Marie Company Mari

MANUFACTURADAS POR LA

DUNIMOTHOLINO

Botica Francesa

LAGRANIA

ALMACÉN DE ABARROTES DE E. SABORIO & Co.

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central) 75 varas al Oeste del Mercado y ha recibido un variadísimo surtido de Mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de Plaza.

NO COMPRE UD. SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS.

Clausura del Hospital de Emergencia

Ayer hlcimos nuestra última visita al Hospital de Emergencia. La mayoría de los enfermos ya están en convalescencia. Se hacían ios trabajos necesarios para desocupar el edificio hoy o mañana. El mobiliario y las medicinas serán inventariadas antes de ser entregadas y este inventario irá a formar parte del informe que será presentado a la Secretaría de Inttrucción Pública. En ese Hospital han sido atendidos 153

enfermos de ambos sexos. De esos han fallecido 10; los demás han salido completamen-Todos los enfermos asistidos están muy

agradecidos de las atenciones del perconal; y los que eetán aún en cama, rehusan que los lleven al Hospital de San Juan de Dios.

JARDINERIA La Camelia 150 varas al Sur de la Iglesia de la Dolorosa

trancisco Avila

El Jabón de La Iberia

Proteje los intereses del Comerciante y del consumidor

por su calidad, apariencia, resistencia y precio Se recomienda a todas las casas de comercio hacer un pedido de ensayo

Dirigirse al Apartado 1054 o al Teléfono 123 CARLOS SOLEY GUELL ADMINISTRADOR.

Gesto de un lechero

Cuando fué iustalado el Salón de Niños en un departamento que da vista al Parque de la Concordia, un lechero se acercó a la ventana y pidió un trasto para dejar leche para dar a aquellos pequeños. Desde enton-ces, aquel buen hombre todos los días obsequia la leche para mis miños anfermos como él los llama. Su nombre no ha podido ser averiguado. Ese lechero nos ha dado esta frase que creemos encierra una gran verdad: "Si todos los que tienen y pueden dan un poquito para los necesitados, aquí no habría pobres"....

El gesto de ese lechero no puede ser más

noble y desinteresado.

No se ponen de acuerdo los exportadores de café

El café ha sido liquidado por las principales firmas exportadoras a razon de & 64.00 el quintal. Ahora resulta que algunos beneficiadores de los menor cuantía quieren elevar aún más el precio, reconociendo una diferencia a los productores, que ya les han hecho sus entregas; y esto parece que va a originar una verdadera anarquía en los precios. Se habla de que algunos pagarán a 6 68.00 y hasta se dice que en algunos beneficios de Tres Ríos y de Cartago va a pagarse a @ 70.00.

Los que mejor entienden el negocio dicen que este último precio es excesivo y que corren peligro los beneficiadores si lo aceptan.

Llegó el doctor Figueredo

El viernes pasado llegó a la ciudad de Alajuela, después de largos años de residencia en Europa, el doctor don Viriato Figueredo, que obtuvo muy lucidamente su diploma médico después de laboriosos estudios hechos en Roma y en Ginebra.

Probablemente se quedará en el país, incorporándose a la Facultad correspondiente.

Presentamos nuestro muy atento saludo al joven y brillante profesio-

Jueves 15

: de abril :

Cuatro líneas, o 50 céntimos por Inserción. Mínimum: cuatro Inserciones.

Llavero perdido. Con varias llaves en una cadenita de plata y un plaquita con las iniciales J.P.A. Se dará una buena gratificación á quien lo entregue en la Oficina de J. P. ARANGO & CO. Inc. Contiguo á La Alhambra o en la casa de habitación del Sr. Arango, 150 varas Norte de la Iglesia del Carmen.

Sara C. v. de Quirós, Necestra un aparente para sus clases, de corte y costura. Ofertas por Coreo.

Mixtura tónico-digestiva cura la DIS. PEPSIA y estimula la DIGESTION. Preparación especial de la acreditada FARMACIA GRILLO.

Motor de gasolina tres caballos de fuerza se vende en perfecto buen estado. Gomez Miralles. - Teléfono 490. - Apartado 919. -San José.

Cuadros perdidos Han desaparecigrandes cuadros que representan a Pierrot y Colombina. Se gratificará bien a quien dé ndicios de su paradero. Francisco Alvaado M. - Tienda de Mata & Co.

Casa Se vende una en esta ciudad, es-quinera, punto comercial, con patio grande. Informará el Lic. don Gerardo Castro M.

Tabla y tablilla de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía industrial "El LaberInto".

QUE SE AVECINA

Estamos ya en vísperas de la primera función de la Gran Com pañía Española de Operetas que inaugurará su temporada el jueves 15 del corriente.

Nuestro público pocas veces ha demostrado un entusiasmo semejante al que siente en la presente ocasión, debido a los buenos informes que tiene respecto de los elementos que integran la Compañía que actuará en el Nacional y al deseo que siente de disfrutar una temporada teatral digna de la cultutura de nuestro pueblo, pues desde hace muchísimo tiempo que no tenemos oportunidad de asistir al Nacional y ofr buenas operetas.

El repertorlo con que cuenta es lo más moderno y más selecto que pueda imaginarse; operetas y zarzuolas reclentemente estrenadas en España y que han constituido lo más resonantes éxitos. Para el debut se llevará a escena la dificilísima obra "La Princesa del Dollar" con el objeto que el público pueda apreclar los méritos de la Compañía; en segunda función de abono que tendrá lugar el sábado 17 se ofrecerá la opereta más hermosa que pueda Imaginarse SYBILL a nuestro juiclo la opereta más soberbia que se ha escrito.

Basigó y Alvarado

Acaban de recibir y venden a precios bajos

Mantas, Zarazas, Dr.les, Cobijas, Pañuelos, Clavos de Alambre, Herradnras, Palas para Hoyos, Aceite de Oliva, PAPEl SERRANO, Vinos, y varios otros artículos.

INAUGURACION DE LA CRAN TEMPORADA DE OPERETA Y ZARZUELA CON LA MAGNIFICA OBRA EN TRES ACTOS

LA PRINCESA DEL DOLLAR

En vista de la demanda de localidades, se han puesto a la venta, y no se reservan después del miércoles 14.-VEANSE PROGRAMAS

K Ya llegó

El desinfectante casero ideal

Unica legitima

Botica Francesa

Pedid siempre COGNAC 'DOMECQ'

The Costa Rica Mercantile Co.

Representantes - San José C. R.

IMP. EL HOMBRE LIBRE

the street of the same of the Datos

suministrados por la Junta Nacional de Socorros. Especificación de las sumas invertidas en mercaderias

	** ***
Cobijas &	
Manta	648.00
Drll	173.25
Hilo	132.00
Leche	
Azúcar	560.00
Maicena	200.75
Camisas	480.00
Lona	463.50
Tijeretas	2.254.50

SUPERIOR

LISTERINA TIRAS de papel de 7 centímetros de ancho por 71 de largo, se venden en esta Imprenta.

El esfuerzo y la actividad triunfan en la vida

Pasa de QUINCE MIL YARDAS,

LOS DRILES, COTINES, CEFIROS, Y MEZCLILLA QUE FABRICA MENSUALMENTE LA

COMPAÑIA INDUSTRIAL! EL LABERINTO

y por su INMEJORABLE CALIDAD, PERFECCION y SOLIDEZ, se vende todo a medida que sale de los telares de la Compáñía

El público puede encontrar esos famosos géneros de algodón y sus renombrados PAÑOS DE MANO, en los siguientes establecimientos:

(Mercado). - Jaime Vargas C., (Mercado). - Tobías A. Vargas, (Mercado). Enrique Vargas C., (Mercado).-E. Guevara & Cía., "La Buena Sombra" y "La Perla". - Domingo Vargas, (Mercado). - Cérvulo Zamora, (Mercado). Manuel Solera y Cía., (Mercado).—Antonio Alán & Cía.—Colegio de Sión. Colegio de Señoritas.-Alberto J. Zamora, "El Tesoro".-José Sarkis, 'La Gran Señora".- Esquivel Hnos., "La Gitana".- R. Guilarte, "La Reina", etc., etc.

Cartago. - Jiménez & Brenes, "La Competencia". - Isidro Perera, "La Reina".-Navija Fayad, "La Panameña".-Rivera & Cía.-Juan Rafael Alfaro. - José Barzuna. - Arturo Pacheco. - Eugenio Passini. - Emilia Zibara. José Fernandez, (Cot). - José Fernández R., (Juan Viñas). - Pérez y

Pazos, (Turrialba). Limon. - Comisariato de la United Fruit Company. - Felipe Villanova, luan A. Abdelnour. - H. D. Mercado, (Germania). - Guillermo Castro, (Pocora).

San José.—José Mª Calvo y Cía., "La Gloria". —Ismael Vargas C., Alajuela.—Antonio Rosich.—Guillermo Jaikel.—Julián Aquin. —Celín Jeikel. - Pedro Israel. - E. Riba & C?

Orotina. - Crisanto Vargas. - Francisco Vargas. - Manuel Elías Vargas & C?-Adelalda de Vega.

Palmares. - Sixto Rodríguez.

San Mateo. - Jesús Valverde. - Ralmundo González. - José Apen. San Ramon.-Nicolás Orlich.-Aquileo Orlich.

Puntarenas.-Jacobo Sánchez.-Tack Hing Lung & C?-José Chen Apuy & Cía.—Rafael Ajoy.—Sang Chong & C?—Julio Roquet.—Manuel Hernández. - Carlos Saba.

Esparta - Joaquín Yen. - Xatruch & Cía. - Francisco Lí.

Abanbarez. - Abangarez Gold Fields, Comisariato, "La Sierra". Liberia. - Jaime Lí & Ca.

Miramar, - José Cob.

La Compañía Industrial "El Laberinto" cotiza todos sus productos al cambio del día, y en calidad precio compite ventajosamente con los extranjeros

APARTADO COS

BES DECEMENT